
COMMUNIQUE DE PRESSE 

de l’association « La Région Savoie, j’y crois ! » 
 
 

LE DEBAT SUR LA REGION SAVOIE REBONDIT 
 
Un dossier dans le magazine « L’Essentiel des Pays de Savoie » et un débat télévisé sur TV8 
Mont-Blanc viennent de relancer le débat sur la création d’une Région Savoie. 
 
A cette occasion, Hervé Gaymard a fait une proposition forte de constituer l’ensemble des 
deux départements savoyards en une collectivité territoriale nouvelle : « Le Conseil des Pays 
de Savoie » qui aurait toutes (ou presque toutes) les compétences d’une Région. Il propose 
donc de donner à la Savoie un statut particulier. 
 
Il s’appuie sur deux types d’arguments : 
 

1. Les modifications importantes faites à la Constitution de la France en 2004 le 
permettent : 

- La France est désormais une République dont l’organisation est décentralisée 
(c’est la Constitution qui le dit) 

- Il est possible de créer des collectivités territoriales nouvelles par 
regroupement de collectivités existantes (par exemple deux départements en 
une Région ou un Conseil) 

- Il est possible d’expérimenter un mode d’organisation dans un seul territoire 
- Il est possible de consulter les habitants concernés par referendum sur un tel 

projet 
 

2. Il faut adapter nos structures au monde moderne 
 

Hervé Gaymard développe une argumentation selon laquelle on est pas obligé 
d’avoir en France tous nos territoires gérés selon un modèle unique et uniforme 
(voir les régions à statuts particuliers chez la plupart de nos voisins) et 
également selon laquelle il faut faire évoluer nos institutions françaises pour 
éviter la sclérose et s’adapter au monde moderne (souplesse et réactivité). 
 
Cette solution aurait de nombreux avantages pour la Savoie : 
� Donner une nouvelle chance et une nouvelle dimension à nos territoires 
� Donner à la Savoie une meilleure visibilité dans l’espace européen 
� Apparaître pour la France comme un modèle de simplification 

administrative et d’efficacité. 
 
Le mouvement « La Région Savoie, j’y crois ! » qui milite depuis de nombreuses années 
pour la création d’une Région Savoie à part entière, séparée de Rhône-Alpes, estime que 
cette proposition est une avancée forte et moderne dans l’intérêt des Savoyards et 
demande aux deux Conseils généraux de s’en saisir et d’en débattre au sein de 
l’Assemblée des Pays de Savoie. 


